

## Les rogations... c'est quoi ?

Les Rogations (du latin *rogare*, demander) furent instituées par saint Mamert, évêque de Vienne (Isère) au 5ème siècle lors d'une époque de famines, de tremblements de terre et de bouleversements climatiques.

Au 8ème siècle, cette pratique se spécialise dans le domaine agricole sous forme de processions dans les champs. On confie à Dieu, par l'intercession des saints, la bénédiction des fruits de la terre et la protection contre les catastrophes naturelles. Ces prières sont fixées les trois jours précédant l'Ascension.

Pendant des siècles, les Rogations sont bien suivies, surtout dans les campagnes, mais aussi dans les villes car ce rite n'est pas réservé au monde rural. Tous les chrétiens sont invités à faire monter vers Dieu cette confiante supplication, sûrs de son action bienveillante dans le quotidien de leur vie.

Le concile Vatican II a maintenu les Rogations, mais elles ont eu du mal à perdurer sous les effets conjugués de l'exode rural et de la sécularisation.